
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京都品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011 
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail takahashi-shinji@spa.nifty.com 
URL http://www.takahashi-shinji.net/ 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 

高 事 橋しんじ 務所 
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No.113    

    
品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員    
    無所属無所属無所属無所属    

高橋高橋高橋高橋    しんじしんじしんじしんじ    
※毎週、区政や区内の出来事 
についてご報告しています 

高橋しんじプロフィール  

若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、
早稲田実業高、早稲田大学（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程
で学ぶ。東京大学研究員、塾などを経て、
教師（早稲田実業高、都立日比谷高・青山
高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。 
平成 19 年４月 無所属・新人として 
2541 票の支持をいただき初当選！ 

 しがらみのない無所属 

   ☆☆ 品川区イズ ☆☆ 
    都内公立小授業混乱⇒小１プロブレム 

東京都教育委員会は、都内全公立小学校長
約 1300 人に対し昨年度の勤務校の小学校 1
年生の様子を尋ねた。「「「「授業中授業中授業中授業中にににに立立立立ちちちち歩歩歩歩いたいたいたいた
りりりり、、、、教室教室教室教室をををを出出出出てててて行行行行ったりするったりするったりするったりする」」」」はははは、、、、69696969％、％、％、％、
「「「「担任担任担任担任のののの指示通指示通指示通指示通りりりり行動行動行動行動しなしなしなしないいいい」」」」はははは、、、、62626262％、％、％、％、
「「「「他他他他のののの教員教員教員教員がががが学級学級学級学級にににに入入入入ってってってって協力協力協力協力したしたしたした」」」」がががが
63636363％％％％のののの回答回答回答回答。。。。さて、『小学小学小学小学 1111 年生年生年生年生がががが教室教室教室教室でででで立立立立
ちちちち歩歩歩歩いたりいたりいたりいたり、、、、勝手勝手勝手勝手にににに出出出出てててて行行行行っっっってててて授業授業授業授業がががが進進進進まままま
ないないないない状態状態状態状態がががが起起起起きたきたきたきた小学校小学校小学校小学校』』』』は、東京都東京都東京都東京都のののの全全全全
公立小公立小公立小公立小のどのくらいの割合でしょうか。 
①４％ ②８％ ③14％ ④18％ ⑤24％ 

 （朝日新聞 09/11/13） 
 

去る 9/30 から 10/15 まで、平成 20 年度の決算特別委員会が開催されま
した。前号まで他議員の質問と答弁をご報告しました。今今今今週週週週とととと次週次週次週次週はははは私私私私
のののの質問質問質問質問とととと区区区区のののの答弁答弁答弁答弁をごをごをごをご報告報告報告報告します。各分野で 10 分ずつ質問しました。 
 

☆★歳入★☆ 《区の収入について》 
Ｑ（質問）：公有財産（区の財産）を貸したりするとき
は、議会の議決は不要か？ 

Ａ（区の答弁）：議会が議決した条例があるので、
区長の判断で出来る。 

☆（私のコメント）：議会が個々の事案に関与す
る仕組みつくりを。 

 

Ｑ：区役所内の自販機の設置について。 
Ａ：９ヶ所あり、母子寡婦連合会に無償で貸し

て、そこが業者に貸して賃料を得ている。 
Ｑ：区役所内の売店の運営について。 
Ａ：職員互助会に貸して、そこが母子寡婦連合

会に貸している。 
☆この仕組みは、経済的援助の側面があります。 

☆★総務費★☆《人事、地域、広報など》 
Ｑ：財団法人の品川文化振興事業団（ﾒｲﾌﾟﾙｾﾝﾀ
ｰ等を運営）と区が企画する講習等がﾀﾞﾌﾞってい
るので行革の観点からﾑﾀﾞがあるのでは。 

Ａ：ニーズがある講座を企画している。調整は
今後もしていく。 

☆事業団に講習等をまかせるべきと考えます。 

Ｑ：人事課長は、なぜ管理職試験を受験したか？ 
Ａ：「試験があったから。」 
☆この答弁にはびっくりし、かつ呆れました。 
Ｑ：管理職試験受験率が低いことについて。 
Ａ：他の区も似たような動向である。 
☆職員にとって、魅力的な管理職がいて、やりがい
のある職場作りを切望します！ 

☆★土木費★☆ 
Ｑ：品川区も目黒区のように国土交通省の許可で
多摩川河川敷に野球・ｻｯｶｰｸﾞﾗｳﾝﾄの設置を。 

Ａ：現在、国交省から許可を得るのは難しい。 
Ｑ：撤去された公園の遊具の設置を。 
Ａ：予算をつけて順次整備していく。 
Ｑ：しながわ水族館の入場者増加のためにﾅｲﾀｰ割 

引や区内大学生割引等の導入を。 
Ａ：割引ではない入場者増加策を行なっていく。

◎水族館運営費１億 1600 万円 
Ｑ：大森駅にバイク駐車場の整備を。 
Ａ：駅周辺に設置できないか、大井 

町駅の駐車場を参考に検討中。 
◎駐輪場運営費等２億 4800 万円 
☆放置バイクが多いので対策を。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

№113 2009 年 11 月 
発行所 品川区議会無所属クラブ 
発行者 高橋慎司（副幹事長） 
〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ６階 
Tel 03-5742-6864  Fax 03-3772-8878 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 

無所属クラブ 
    区政報告 

クイズクイズクイズクイズのののの答答答答ええええ：：：：⑤⑤⑤⑤24242424％。％。％。％。年度末ま
で続いたという回答も 55％。こ
うした状況は、「「「「小小小小１１１１プロブレムプロブレムプロブレムプロブレム」」」」
と呼ばれ、全国全国全国全国でででで問題問題問題問題となってい
ます。品川区内小学校の割合につ
いては、今後区に確認してご報告
したいと思います。 
 

月 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆ 各 7:00-9:30頃 

◎『『『『区政報告区政報告区政報告区政報告』』』』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝朝朝朝、、、、駅前駅前駅前駅前にいますにいますにいますにいます！！！！ 

11/26 から本会議が始まります。私は、
27272727 日日日日（（（（木木木木））））にににに議場議場議場議場のののの質問台質問台質問台質問台にににに立立立立ってってってって 20202020
分間分間分間分間『『『『一般一般一般一般質問質問質問質問』』』』ををををしますしますしますします。。。。『一般質問』
とは、品川区の行財政全般について議
場で質問します。予定では、14：20
頃頃頃頃からです（前の議員の質問状況で変
わります）。どなたでも議場（区役所隣）
で傍聴できます。この様子は、「ｹｰﾌﾞﾙ
ﾃﾚﾋﾞしながわ」で放映されます。放映放映放映放映
日時日時日時日時はははは、、、、12/412/412/412/4（（（（金金金金））））21212121 時時時時からからからから、、、、再再再再放送放送放送放送
がががが 12/612/612/612/6（（（（日日日日））））17171717 時時時時からからからから（（（（ともにともにともにともに 45454545 分分分分
間間間間））））。ぜひご覧下さい♪～ 緊張です。 

 

 

広報紙「読ませたい」と中づり広告実施 
皆さんは『広報 しながわ』（173000 部を年
39 回発行。各家庭・駅ｽﾀﾝﾄﾞ等）をお読みに
なっていますか？各自治体は、広報紙の読
者を増やそうと知恵を絞っています。足立足立足立足立
区区区区は、31313131 万世帯万世帯万世帯万世帯にににに配布配布配布配布しているしているしているしている広報紙広報紙広報紙広報紙がががが約約約約
半数半数半数半数しかしかしかしか読読読読まれていないまれていないまれていないまれていないと判明してから、
バスバスバスバスのののの中中中中づりづりづりづり広告広告広告広告でででで広報広報広報広報のののの宣伝宣伝宣伝宣伝をしていま
す。その結果、補充が間に合わないところ  

も。広告の評判は上々のようです。 
（参考：日経新聞 09/11/13） 

ズ 

☆★民生費★☆ 《福祉・保育など》 
Ｑ：①なぜ知的障害者の方が区外の施設に 180 人
も入所しているのか。②そのような実態なのに区
内の施設に他区の方が入居しているのは？ 

Ａ：①地方の施設を自ら望まれる方もいる。ま
た、区内の施設だけでは、足りない。②創設
当時から入居している。 

☆区内の方が希望すれば区内施設に入所できる
ような施策を実行してもらいたい。 

☆★教育費★☆ 《小中学校・図書館など》 
Ｑ：中学生が休日に地域の行事などにﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ参
加した場合の事故の責任や、引率した教員の勤
務形態は。 

Ａ：事故は地域の保険で対応。行事として学校
長が判断すれば教員は正規の勤務となる。 

☆行事に参加する中学生が増えて喜ばしいです
が、事故などが起こった場合の対応と教員の 

 

☆★衛生費★☆ 《保健・衛生など》 
Ｑ：区の負担でｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞのﾜｸﾁﾝ接種を学校の
養護教諭へ優先しては。約 50 人×6000 円で
30 万円の区の負担で実施できるはず。  

Ａ：優先の対象ではないのでそのつもりはない。 
☆養護教諭の役割の重要性から実施すべき。ま

た、費用も低額である。 
Ｑ：健康づくり事業をたくさん実施しているが健康 

Ｑ：公設民営の幼保一体施設「ぷりす 
くーる西五反田」（児童 111 人）の 
運営の成果をどう考えるか。 

Ａ：特別な例だが、幼稚園と 
と保育園の一体施設として 
区は運営費の節減をはじめ 
様々な面でプラスの評価を 
している。◎ぷりすくーる 
運営費 1 億 3000 万円 

 
勤務形態（責任含む）の明確化は重要な問題。 

Ｑ：各種ｽﾎﾟｰﾂ団体のＡＥＤ購入費助成の考えは。 

Ａ：今後の調査・研究課題である。 

☆ぜひとも助成制度の創設を。 

Ｑ：区独自採用教員は、２年続けて英・数・理だが。 

Ａ：数・理は通常の採用が難しいので確保の意

味で採用している。  ◎経費 5663 万円 

度など、何か指針をもとに展開 
してるのか。◎１億 8700 万円 

Ａ：東京都のデータを調査し 
 ている。 
☆単に事業を実施するだけで 

なく高齢者、子どもを含め 
区民の健康度の目標値をき 
ちんと設定してこの事業を 
進めることを求めます。 

 

 


